

# EL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIX

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, miércoles 16 de febrero de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5.273

## LOS ROJOS ATACARON AYER EN VIVEL DEL RIO, SIENDO RECHAZADOS

### SOBRE LA POLITICA EN FRANCIA

Paris, 15.—*L'Intransigeant* comenta la carta oficial de Stalin en la que invita a los obreros de todos los países a la revolución y dice que si a los jefes de los Estados totalitarios se les hubiese ocurrido publicar en sus periódicos algo semejante, los socialistas gritarían considerándolo como un hecho escandaloso; pero como se trata de una carta de Stalin, los comunistas franceses ensalzan las palabras sanguinarias del dictador de Moscú, que trata de arrastrar a Francia a la guerra civil.

Paris, 15.—*Action Française* continúa su campaña para desmascarar a Francia como firmante de la No Intervención.

Dice que en Teruel han sido recogidas por los nacionales más de 1.500 carentas antiguas, y que el paso por la frontera de este material, del que el recogido no supone ni la décima parte, no puede hacerse sin que lo sepa el Gobierno, y lo más lamentable es que la población civil francesa se encuentra ahora sin máscaras.

### Crónica de "El Tobid Arrumi"

El tiempo sigue con mal cariz en la que de Teruel, con mucho viento, nubes bajas y, sobre todo, mucho frío. Un día como para estar en la camilla, en torno de un brasero que, ¡ay!, quien lo pillara...

Pues para que vean ustedes lo que son los rojos, en un día como estos se les ha ocurrido atacarnos por el sector de Viviel del Río. Si hay algo que pueda dar exactamente la medida del desconcerto que reina en el campo rojo, es esta insensata intentona de hoy.

Entre los 352 prisioneros que hemos hecho en este día figura un comandante jefe de una de las brigadas, al que se ha cogido con su estado mayor y, naturalmente, con la documentación correspondiente a la operación de hoy. En las órdenes se decía a este jefe que, a todo trance tenía que apoderarse de las posiciones de Viviel del Río, que se señalaban como objetivo porque sin ellas el ataque fracasaría, anunciándole también que el ataque iba a ser general en toda la línea del Alambra, y tendría constante apoyo la columna de la artillería y la aviación rojas.

Pues bien: el ataque general se ha reducido a un amago de dos divisiones: una por la rambra de la Muela y otra por el sector de Segura de los Baños, porque en el resto de la línea no se ha movido ni un solo soldado. Y respecto al apoyo ofrecido, no han sonado arriba de unos cincuenta cañonazos. Y la aviación roja no ha hecho intención siquiera de remontarse en el cielo de este frente.

No cabe mayor insensatez en los mandos rojos de realizar la estúpida maniobra de pretender cortar un saliente de nuestras líneas, metiéndose para ello en una bolsa profunda, en la que serena y serenamente los dejemos enar, y luego se la hemos cerrado con verdadera facilidad, dejando dentro a los incautos atacantes.

A las tres y media de la tarde ya teníamos en nuestro poder trescientos prisioneros, y es seguro que esta cifra se duplicará al terminar la jornada, porque lo que vivos, como no sea para entregarse, ninguno de los que han entrado en el interior podrá ya salir.

Total de este nuevo fracaso: dos divisiones rojas destruidas: la 70 y la 34. Y con estas van 7, sin que hayan podido reconquistar una palgada de terreno. Medio millar de bajas y alrededor de los cuatrocientos prisioneros, con las pérdidas de material correspondientes.

Lo curioso de la jornada es la facilidad con que se han entregado los rojos. Cualquiera podría pensar de los rusos soviéticos que si se prestan a hacer estas pequeñas reacciones y estíriles contraataques es porque los milicianos llevan el propósito de aprovechar cualquier ocasión para lanzarse a nuestras filas, poniendo así fin a las amarguras que están sufriendo. Tiran estos pobres rojos con una prisa y con tan visibles muestras de placer, que no deja lugar a dudas esa actitud a un estado de espíritu muy poco inclinado al combate.

No crean ustedes que estamos de acuerdo con Sarabia o Rojo. Les juro que no, aunque les parezca, por el resultado de estos dos días, todo lo contrario. Es que no dan más de sí los pobres. ¿Qué va a hacer? O que acaso para precipitar el final que el mismo ministro de Defensa de la España roja tiene ya por descontado. Porque, después de su de-

sastre de Teruel, es seguro que don Inda exclamará, para su fuero interno:

—Acabemos de una vez, que para poca salud, más vale morir.

### La hora de la verdad

### Más vale prevenir que lamentar

Ya hemos dicho que la Falange es el vivero de donde han de salir los hombres de la nueva España, pero hay que cultivarlo con esmero, a fin de que las ramas dañinas del viejo tronco no retoñen de nuevo. Hay que procurar que la Falange no degenera en un partido político de viejo estilo, o en una segunda edición de aquella Unión Patriótica ideada por el ilustre General Primo de Rivera, que respondía a un fin elevado, como su nombre lo indicaba.

La Falange, fielmente interpretada, es la última esperanza que nos queda a los que sentimos un ideal que forma parte integrante de nuestro ser, el ideal de una España Justa, Grande y Libre. Ahora bien: si la Falange se desvirtúa y corrompe, yo no vacilo en declarar que «sería peor el remedio que la enfermedad». Si los mandos recaen en personas inteligentes, austeras y patriotas, y éstas saben rodearse de colaboradores leales y bien intencionados, España, siguiendo la norma que señala la Falange, alcanzará la grandeza y esplendor con que sueñan los buenos patriotas. Si, por el contrario, los mandos recaen en gente inmoral, o en caciques, estamos perdidos... La Falange se convertirá en una «merienda de negros», degenerando en un despotismo impuesto por los más audaces, inmorales y ambiciosos, pese al espíritu de justicia que anima al Alto Mando, ya que éste, por sí solo, sería impotente para someter a la única Organización en que hoy se apoya.

Don Miguel Primo de Rivera era hombre de rectas y sanas intenciones, pero muchos de los que le rodeaban no sentían, como él, el ansia de salvar y engrandecer a España. Eran los mismos perros con distintos collares que fingiendo una adhesión hipócrita al Caudillo, cometían las mayores arbitrariedades al amparo de la impunidad que les confería aquel Régimen de dictadura, porque ellos, en rigor, seguían siendo los «amos del cotarro». El General Primo de Rivera pecó, sin duda, de ingenuo, creyendo haber eliminado a los caciques, y fueron éstos quienes al fin le eliminaron cobardemente y traicionadamente... Más vale, pues, prevenir que lamentar.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

José VIDAL LOMBAN.

(De la Sección de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS)

### Los hombres del primer Gobierno Nacional de España

Don Alfonso Peña (Ministro de Obras Públicas)

Nació el 23 de enero de 1888. Ingresó en la Escuela de Ingenieros de Caminos a los 18 años y terminó la carrera a los 24. Posteriormente se licenció en Ciencias y fué discípulo de José Echegaray.

Há sido muchos años profesor

de la Escuela de Ingenieros de Caminos. Es uno de los más sólidos y auténticos prestigios del Cuerpo a que pertenece, y su crédito científico ha rebasado las fronteras de la Patria.

Se especializó en los estudios del hormigón armado, de los que ha dejado muestras en toda España.

En los Astilleros de Viana do Castelo (Portugal) trabajó en la construcción del puente de Lisboa, que había de unir los lados del Tajo, con una longitud de 2.700 metros, el mayor de Europa.

Las condiciones políticas de la nación hermana en aquellos momentos impidieron su realización.

Posteriormente fué a Sevilla para realizar la construcción de un hangar de hormigón armado con cubierta para dos dirigibles tipo «Graf Zeppelin». Es también obra suya el acueducto de Tardienta, de 840 metros de longitud, el mayor de Europa.

Es autor de numerosas obras científicas.

Es académico de número de la Real de Ciencias y Presidente de su sección de Ciencias Exactas.

Políticamente ha tenido poca intervención por haberse dado por entero al ejercicio de su profesión. Sin embargo, fué de los firmantes del Bloque Nacional en el que, por despo expreso de Calvo Sotelo, su firma fué una de las primeras.

Ha estado cuatro meses en la zona roja. Pudo escapar de muchas persecuciones. Al llegar a la España nacional el Caudillo le encargó la preparación de un plan de obras públicas. Hombre serio, trabajador incansable y de espíritu moderno, se incorporó a las grandes obras de la revolución nacional en circunstancias prometedoras de un gran futuro para la Patria.

### Alvarez del Vayo, decepciona

Praga, 15.—Alvarez del Vayo ha hablado ayer en cuatro reuniones de amigos de la España roja, causando gran decepción.

Hablaron también Manuel Martínez, presidente del Comité de ayuda a los rojos españoles, y el capitán Voska, el cual se refirió a un reciente envío de viveres, añadiendo que se dedicará activamente a formar un cuerpo de diez mil hombres para prestar su sangre en las transfusiones, que se verifiquen a los heridos en los frentes rojos de España.

### La amiga de un criminal santanderino

Bayona.—La mujer de Leila fué interrogada de nuevo por el juez.

Sobre los anillos manchados y billetes de banco manchados de sangre, que fueron hallados en el domicilio de Bayona de Pilar Alvarez, que así se llama la compañera del destacado criminal rojo de Santander, declaró que los anillos habían sido cortados porque tenía las manos hinchadas de los sabañones, y negó que fueran de sangre las manchas de los billetes.

No obstante esto, se ha ordenado que sean analizadas dichas manchas, creyéndose que el dictamen de la Policía confirmará la sospecha del juez.

Se tienen nuevos detalles acerca del asesinato de un sacerdote y de un periodista, ambos de nacionalidad francesa. Este asunto puede dar lugar a serias complicaciones, ya que los asesinos de súbditos franceses, aún cometidos fuera de su patria, pueden ser perseguidos por la justicia de dicho país. Por de pronto, se han iniciado gestiones por el ministro de Relaciones Exteriores para que se abra una información en la zona roja sobre las circunstancias en que fueron asesinados los dos súbditos franceses.

### «Cuando la mujer calla» Estreno en el Principal

Mañana Jueves de Moda, la empresa del Principal, fiel al interesante programa de estrenos selectos que ha escogido para dar a sus jueves el realce tradicional, nos presentará la espíndida y lujosa superproducción

Ufa de la temporada 1938, titulada «Cuando la mujer calla».

Film ultramoderno no sólo en cuanto a su realización y desarrollo, sino que también en cuanto al tema encajado dentro de las directrices que animan la vida de una gran urbe, encanta al auditorio desde los primeros instantes, por la amenidad y modernidad de su expresión artística. Película doblemente grata por la belleza de las estrellas que en ella intervienen, la elegancia de las toilletas y la fastuosa disposición de los escenarios, es un verdadero modelo o arquetipo del buen cine alemán.

El célebre director Fritz Kirchhoff acertó una vez más en la disposición genial de los planos y en el impetuoso emocional con que mueve a los protagonistas de esta película que es una auténtica novedad de la Ufa.

Hansi Knotek y Johannes Heesters, los nuevos astros que se mueven en la luminosa órbita de «Cuando la mujer calla», nos muestran que en el cine alemán, no sólo surgen estudios y directores intérpretes del sentido nuevo del cine, sino que además hay estrellas cuyo fulgor deslumbra ya al universo cinematográfico.

Aun satisfecho el ánimo de los espectadores por el delicioso estreno del jueves pasado, ya de nuevo le prepara mañana una novedad flamante la pantalla Western Electric del Principal.

### El «tu» en el partido fascista

Roma.—Actualmente se produce en Italia una campaña contra el uso de una de las formas usuales de expresión en las relaciones entre individuos. Se aspira a que la forma «ley» que corresponde a la tercera persona y que es de uso corriente, sea sustituida por el tu.

El secretario general del Partido Fascista, ha dado un orden disponiendo que para lo sucesivo, en el seno de la juventud del Litorio, que agrupa a las organizaciones juveniles, sea obligatorio el empleo de la segunda persona en las relaciones orales y verbales, entre muchachos y muchachas.

### Sana milagrosamente de una tuberculosis incurable

Braga.—En la iglesia parroquial de San Vicente se han celebrado varias solemidades en acción de gracias por la curación de María Fernanda Ferreira, de 14 años, quien hace bastante tiempo fué reconocida en el dispensario antituberculoso, confirmando los médicos que padecía de tuberculosis, y que no tenía salvación. El párroco de la feligresía, D. Juan Cândido Novais, organizó una peregrinación a la Virgen del Sameiro, a la que asistió la citada jovencita, y ya al terminar los actos religiosos en la capilla, la muchacha que nunca tenía ganas de comer, pidió que se le dieran alimentos, y desde entonces empezó a mejorar, hasta sentirse bien del todo. Nuevamente reconocida por los médicos han declarado que las lesiones pulmonares han desaparecido.

La joven, completamente curada, está ya trabajando en una oficina.

### La Asamblea de la Delegación de Organizaciones Juveniles

Salamanca, 15.—Continúan las reuniones de la Asamblea Nacional de la Delegación de Organizaciones Juveniles.

Las diferentes comisiones han estudiado los puntos del cuestionario sometido a su examen, estudiándose hoy con todo detalle los cinco primeros puntos.

Esta tarde han sido leídas diferentes ponencias, siendo objeto de estudio especial la que se refiere a la creación de la Jefatura única de las Organizaciones Juveniles, que abarque las dos ramas, masculina y femenina. En líneas generales se trató de la orientación en este sentido de la educación específica de los niños y de las niñas.

Por lo tanto, existirá sólo la

### EL PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca, 15.—Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

El enemigo atacó hoy en el frente de Aragón, algunas de nuestras posiciones del sector de Videl del Río, siendo completamente rechazado y causándosele gran cantidad de bajas.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de febrero 1938. Segundo Año Triunfal.

### Jefatura Nacional de las Organizaciones Juveniles, con todos los servicios, accesorios y auxiliares que tomarán a su cargo la elaboración de las soluciones especiales para cada caso.

Las Jefaturas directas de las dos ramas, así como sus actividades, quedaron separadas por completo.

Mañana seguirá el estudio de las demás cuestiones planteadas por la Delegación Nacional de las Organizaciones Juveniles.

### «Clive de la India» Mañana en el Salón Teatro

Se proyecta mañana en el Salón Teatro este formidable cine-drama histórico que relata las románticas y apasionadas aventuras del famoso conquistador de la India, Robert Clive.

La trama de esta emocionante película, aunque parecerá a algunos de cuento fantástico y novelesco, es absolutamente verídica; Robert Clive, comenzó su carrera como simple empleado de la compañía de las Indias Orientales.

Sin instrucción militar alguna llegó a ser el más grande de los conquistadores militares británicos, pero jamás tuvo rango oficial alguno en el ejército inglés, y después de haber sido condecorado el título de Lord fué llevado ante el tribunal de la Cámara de los Comunes falsamente acusado de malversación, siendo la misma nación a cuya alta gloria tanto había sacrificado, la que arruinó su vida y mancilló su honra.

«Clive de la India» es un film maravilloso, presentado con riqueza inusitada, magníficamente interpretado por Ronald Colman y Lorretta Young y dialogado en español.—F.

### Un discurso radiado de D. Manuel Halcón

(CONTINUACIÓN)

Al lamentarse de la despoja de Castilla, y refiriéndose a los moriscos expulsados por inadaptables, dice así:

«Me persuado a que si antes que éstos hubiesen llegado a la desesperación que les puso en tan malos pensamientos se hubiesen buscado forma de admitirlos a alguna parte de sus honores sin tenerlos en la nota y señal de infamia, fuese posible que por la puerta del honor hubiesen entrado al templo de la virtud y al premio y obediencia de la Iglesia católica, sin que los incitara a ser malos en tenerlos; en mala opinión, se pierden las virtudes, y el que tiene perdido el resto del honor a cualquiera otra traición se avallanza».

Pues bien, si nuestros principios cristianos no nos permiten aniquilar a todos nuestros antiguos enemigos políticos; prolongando esta guerra hasta su total exterminio, una elemental discreción induce a cogernos a nuestro lado. Nadie puede ser tan vigilante al par que tan querido como un hermano lo es por otro cuando viven en la misma casa y sujetos a la misma norma de vida.

No pequemos ni de ingenuos, queriendo dar a algunos más de lo que tenían, por motivos de simpatía o afecto, ni de vengativos, negándoles a otros el agua y la sal. Acordáos de que los Reyes Católicos obtuvieron la Bula del Papa más que contra los judíos para defenderse de los astutos conversos; pero no olvidar que nada aparta tanto del amor y la adhesión como la ignominia y la afrenta.

Es innegable que la España que alumbró recuerda con explícito desprecio y aversión los ensayos republicanos en España. Lo que últimamente hemos padecido ha sido algo más que un ensayo. Ha sido un proceso completo, en el que todas las fami-

lias políticas de la nación han aportado su tanto de culpa. Pero no es menos cierto que el régimen no alumbraba una sola culpa ni una sola esperanza. Una losa de plomo fundida con todos los metales que han vomitado los cañones debiera caer sobre la tumba del régimen republicano, liberal y democrático.

Mas para llenar el vacío de opinión que producen los desengaños políticos en las personas de buena fe que militaron en la República y para calmar la ansiedad de quienes quisieran interrogar el porvenir hay que decir que España no ha enterrado una etapa republicana como la última para desenterrar una etapa más nárquica como la última. Hay que decir que ni ellos podrán otra vez lastimarnos la vista con los tres colores de su bandera, ni nosotros someteremos sus ojos a las visiones de un régimen que se desmoronó, como dijo José Antonio, porque tenía sus días cumplidos.

Un noble afán late con fuerza incontenible en la España que Franco nos devuelve: el Imperio. En los pliegues de su dovel, no extrañaría una corona si bajo ella y salvando las diferencias de la época en que nos ha tocado vivir, las cabezas y el corazón corresponden a personas como a Fernando de Isabel, reyes austros, justos, humanos, entregados por entero a su servicio; que cabalgaban de sol a sol y muchas veces guiados por las estrellas, cruzando una y otra vez los reinos de España, hasta conseguir su unión, bajo una sola fe y un solo afán.

### LA MANO DE DIOS

Pero que estén tranquilos los españoles. A esta clase de reyes caballeros no los traen los cuerpitos políticos, no los traen los intereses ni las clases sociales. A esta clase de reyes los trae Dios. Solo Dios da el nombre, la hora y el día. Solo la mano de Dios da paso al tiempo bonacible. Solo El dice cuando cesa el castigo.

El castigo. ¿Os acordáis? Eran los días terribles del Frente Popular. Muchas personas interrumpían su recorrido para entrar en cualquier iglesia que veían abierta. Se había xarcebado la fe. Los católicos habíamos llegado a ser más católicos. Perseguidos en la calle, en el templo de Dios sentíamos un alivio, y al cruzarse los fieles las miradas se comprendían. Y todos habíamos convenido en que estaban soporitando el peso de un castigo de Dios. Castigo colectivo impuesto a todo un pueblo y no a individuos, y no desconocemos que los más castigados han sido en muchos casos los que menos parecían merecerlo. Los oradores de mítines, y algunos bien cerca de nosotros, creyéndose en posesión de la verdad, lo achacaban todo a una sola de nuestras grandes culpas: o la injusticia social. Pero no. Sabíamos que se trataba de un castigo sabio y merecido, por otras muchas culpas. En vano los oradores se esforzaban en hacer a la masa obrera donativos de justificación. De alguna elevada tribuna salían voces como éstas: «Obrerito vestido de azul, que me escuchas en el bar...» Y el obrerito vestido de azul o de seda escuchaba en los bares, reconstado en la novia, motándose de una llamada en la que ya no creía. Mientras el obrero olvidado en el campo o en la barriada, que no va al bar, que se queda en su choza después del trabajo, mordiéndose sus propias penas, ese ni veía ni oía más que el lento paso de los tiempos iguales.

Era un castigo impuesto a un pueblo que había caído en el olvido, no sólo del pobre, sino del decálogo: en la paganía. Y esta paganía no estaba sólo, como pretendían algunos, en la libertad de la juventud, en el escote de las mujeres. Porque la metalización de la vida, la usura, llámese bancaria, o privada o llámese como se llame, y todos esos pecados de doble fealdad no suelen

ser producto de la frivolidad juvenil, sino de la sordida madurez que se repliega en el heroísmo, y si apaga los fuegos centrales de

la juventud, enciende otros, de llama corta, casi invisibles, pero más corrosivos y perniciosos. (Concluirá)



CARTEL DE LA FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

«Desde luego, esta reunión tiene una extraordinaria importancia, porque en ella vais a tratar, nada menos, que del porvenir de F. E. T., porque en tanto que las juventudes españolas no estén impregnadas de un auténtico espíritu falangista, no vamos a tener una garantía de que la revolución, nuestra revolución nacional-sindicalista, vaya a ser efectiva y segura, y además esas juventudes nuevas, formadas con nuestro espíritu, van a ser también la mejor garantía de que todo el esfuerzo de nuestros camaradas, que luchan en las trincheras para dar realidad a los ideales de José Antonio y a los que por ellos supieron dar la vida, no quedarán defraudados.»

Delegación de Información e Investigación de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se ruega a toda persona que pueda suministrar algún dato sobre el paradero de D.ª María Mato Amado, lo comunique con la mayor brevedad posible a esta Delegación (Cuarteles de F. E. T. y de las Jons), en la seguridad de presta a la interesada un valioso servicio. Dicha señora es la esposa del Legionario José Antonio Álvarez García, de la 3.ª Bandera, que estuvo hospitalizado en San Cayetano hasta el 5 del corriente, en que fue evacuado a Bilbao. El número de teléfono de esta Delegación es el 1339.—Firmado, Botana Rose.

Servicio para el día 17 de febrero.

Oficial de Guardia José María Labarta Rodríguez
Oficial de Vigilancia Gabriel Plata Agrelo
Balaces Luis Barca del Duque
Tambor Salvador Pérez Díaz

A las nueve de la mañana

Jefes de Escuadra Martín Otero García, Vicente Viñas Narque, Jesús Mata Bascoy
Camaradas José Fiuza Lestón, Antonio Río Pérez, De fin Gil A fayate, Luis Coto Sánchez, Manuel Mougán Castela, José Miguez Martínez, Domingo Sánchez Guisande, Selustiano Mato Penide, Ramón Juega Rúa, Santiago Cobos Peña

Servicio con la Guardia civil

Camaradas Manuel Díez Vega, Luciano Roa Lago

A las nueve de la noche

Jefes de Escuadra José Iglesias Martínez, José Davila Rodríguez, José Puente Otero
Camaradas Manuel Peña Peña, Victoriano Benito Barrios, Antonio Seoane Rodríguez, Manuel Iglesias Curti

José Gato Otero, Luis Rey Bernárdez, Constantino Goyanes Rendo, Andrés Fernández Vázquez, José Salgado Díaz, Donato Rodríguez Gómez

Servicio con la Guardia civil

Camaradas Alejandro Ballesteros Amor, Carmelo Ares Otero, Santiago, 16 de febrero de 1938. El Año Triunfal.—El Teniente Jefe de Milicias, José Armesto Anta. (Rubricado).

NOTICIAS

Por bando de la Delegación de Hacienda de esta provincia de fecha 10 de los corrientes, fijado en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento se hace público que, conforme a las disposiciones vigentes, va a proceder a la revisión del Registro fiscal de edificios y solares de este término municipal.

La Comisión encargada de la ejecución de dichos trabajos estará formada por las brigadas siguientes: Arquitecto, D. Adolfo de la Vega y Quintanilla. Aparejador, D. Manuel Abaín López.

Arquitecto, D. Peregrín Estellés Estellés. Aparejador, D. Antonio Torreda Martínez.

Arquitecto, D. Mario Pérez Suárez. Aparejador, D. Enrique Guerra Argueda.

Esta mañana le han sido admitidos los Santos Sacramentos a la joven Carmen Rivera Barreiro, hija de nuestro querido amigo el propietario de La Comercial, Sr. Rivera Torres.

Deseamos mejoría a tan simpática joven.

La Comisión gestora provincial acordó prorrogar el periodo de cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales en todos los Ayuntamientos de la provincia, hasta el día 20 del próximo mes de marzo.

Acordó también nombrar con carácter accidental enfermero del Gran Hospital de Santiago a Enrique Amo Vila, mientras tanto no se reintegre a dicho cargo el que lo venía desempeñando, Pedro Vázquez Rodríguez, quien actualmente se halla prestando su servicio militar.

Asimismo acordó autorizar la inversión de pesetas 5 035 36, sobrantes de los legados de don Santiago Mayal y de don Juan Rey, en la adquisición de instrumentos y específicos para la clínica de huesos de la Sala de San Miguel del Hospital General de Santiago.

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición del que acredite ser su dueño un moedero con una llave.

Fueron pasados hoy al libro de nacimientos del Registro Civil los nombres de Manuel Vilarinho Landeira y María del Pilar Peña y Vidal Rivas.

Con-toda felicidad dió a luz una robusta niña la distinguida espo-

sa de nuestro apreciado amigo el corredor de Comercio, colegiado, D. Juan Manuel Baiboa López. Nuestra enhorabuena.

En la carretera de Villarmayor (Paentedeume), fué atropellado por un automóvil el niño de 13 años Francisco Abeledo.

Conducido el infortunado muchacho al domicilio de sus familiares, falleció poco después.

Mañana celebra sus cultos la Asociación de los Jueves Eucarísticos. La Misa de comunión será a las ocho y la Hora Santa a las cinco y media.

Estos cultos serán aplicados por las personas que contribuyen con sus limosnas en los cepillos.

Extinguió su vida en el Gran Hospital Pedro Porriño Sucha, de 55 años, viudo, de Paderne.

El gobernador civil de Pontevedra impuso multas de mil pesetas a las vecinas de aquella ciudad Adela Gayoso Rodríguez, Sinfonosa Varela Mourelle, Concepción Abal Ferradas y Josefa González Couso, y de mil quinientas a Nicanor Expósito Buñán, por ejercer el tráfico clandestino de la prostitución.

Se agravó en la enfermedad que hace tiempo viene padeciendo, la señora D.ª María Bello, esposa de nuestro amigo el propietario D. José Máz Eleizeguy. Esta mañana le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Deseamos el pronto alivio de la enferma.

En el altar mayor de la iglesia parroquial de San Nicolás de Coruña, se efectuó el matrimonial enlace de la bella señorita Emilia Seoane con D. Pedro Alvarez de Sotomayor, teniente de Infantería.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, hizo la siguiente recaudación en el «Día del pitillo para los heridos»: 84 cajetillas de 0'80; 9 de 0'15; 1, americanas; 7 ideales; 5 italianas; 13 de 0'40; 10 de picadura; 14 puros, 129 pitillos, y 313'60 pesetas.

El Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo de Pontevedra, dictó sentencia en el recurso que había interpuesto D. Antonio Ruiz de Lara, contra resolución del Ayuntamiento de Vigo, fecha 5 de mayo de 1933, en virtud de la cual se sancionó a aquél por faltas cometidas en el ejercicio de su cargo con suspensión de dos meses y degradación de recaudador de arbitrios a vigilante.

El Tribunal estima la demanda en cuanto a este último extremo y no al primero y manda que el señor Ruiz de Lara sea reincorporado al cargo de recaudador con todos los derechos a él anejos.

La Junta general ordinaria que había de celebrar el Colegio de Abogados, el día 6 de enero próximo pasado, y que fué preciso suspender, por no haberse recibido la necesaria autorización gubernativa, tendrá lugar mañana a las cuatro de la tarde, en la Sala de Audiencia del Juzgado, en primera convocatoria, y si no se reuniera número suficiente de Sres. Colegiados, habrá de celebrarse, sea cual fuere el número de los asistentes, a las cinco de la tarde del mismo día.

Regirá el acto, el mismo orden del día señalado en la convocatoria anterior, a saber:

Acta anterior; presupuesto ordinario para 1938 y cuentas generales de 1937; reseña de los acontecimientos más importantes para la vida del Colegio ocurridos durante el pasado año.

A la una de la tarde de hoy entregó su alma a Dios el simpático niño Jesús Cajide Rodríguez. Tenía cinco años y constituía la dicha del hogar de sus padres, el competente guardia del Cuerpo de Seguridad, D. Jesús Cajide Pazos y D.ª María Rodríguez Girey, a quienes enviamos—lo mismo que al resto de la familia del malogrado niño—el testimonio de nuestra condolencia.

Mañana comenzará a ponerse al cobro en la Recaudación de Contribuciones, el primer trimestre de la patente de automóviles.

En la Rúa del Villar ha muerto, de 56 años, la señora D.ª Encarnación Comunión Vázquez, viuda de D. Ricardo López Coucelllette.

Era la extinta de carácter afabilísimo, por lo que gozaba de muchas amistades, entre las que causó hondo pesar su fallecimiento. A los familiares enviamos el sentido pésame.

Se convocó un concurso de aféceces provisionales de Aviación, con destino a unidades de automovilismo. Podrán concurrir a él todos los españoles de 32 a 45 años que se encuentren en posesión del título de Bachiller universitario o perito, técnico, mecánico o electricista.

El número de plazas es de 36 y las instancias pueden dirigirse en un plazo de quince días a la Jefatura del Aire de Salamanca. Los aspirantes aprobados se comprometerán a prestar sus servicios durante todo el tiempo de la campaña.

Dejó de existir en el Convento de la Enseñanza de esta ciudad, la religiosa Teresa Vázquez, de 64 años.

El comunismo en 18 Encíclicas. Ciudad del Vaticano.—El Observatore Romano, dice que de una estadística resulta que desde 1832 hasta hoy, los Sumos Pontífices han dedicado 18 encíclicas al estudio, a la refutación y a la condenación de las doctrinas comunistas.

En este número no están comprendidas las numerosas actas de la Santa Sede que no son cartas encíclicas.

prendidas las numerosas actas de la Santa Sede que no son cartas encíclicas.

ULTIMAS NOTICIAS

Auxilio Pro-Combatiente

Lo recaudado en Bilbao. Salamanca.—Un informe de la Comisión de subsidio para el combatiente de Bilbao, da cuenta de que la recaudación efectuada durante el mes de enero alcanzó 150.659'65 pesetas en la capital de Bilbao y 20.000 en números redondos, Baracaldo.

El herido hospitalizado. Lo recaudado para tabaco del herido hospitalizado, alcanzó la cantidad de 160.000 pesetas.

Visitando. Al alcalde de Vitoria. Salamanca.—El ministro de Educación visitó esta mañana al alcalde de Vitoria a quien agradeció las facilidades dadas para la instalación de dicho ministerio y las gestiones que llevó a cabo a fin de que fuera trasladado a la mencionada ciudad.

Inauguración de una cocina. De hermandad. Salamanca.—En Barco de Avila se inauguraron con gran solemnidad los locales de la Cocina de la hermandad, costeada por Auxilio Social.

Discurso. Asistieron las autoridades y fuerzas de milicias, pronunciando un discurso el jefe de Falange.

La farsa del Gobierno Marxista. Salamanca.—En Barcelona se reunió la Comisión permanente de las Cortes y tomó el «trascendental acuerdo» de prorrogar por un mes el Estado de Alarma.

Fallecimiento de un compositor. D. Rafael Calleja. Salamanca.—En Madrid donde residía, falleció el célebre compositor D. Rafael Calleja.

El fracaso de una suscripción. Para un monumento. Salamanca.—La Comisión pro monumento a Durruti, que presidía el general Miaja, ha publicado un manifiesto al pueblo de Madrid, diciendo que es una vergüenza que el público no contribuya para el monumento que había de perpetuar la memoria del camarada indicado, que dió

su vida en defensa de las libertades democráticas del pueblo.

Las huelgas en Francia

Graves perjuicios. Salamanca.—La huelga que sostienen los empleados de establecimientos de productos químicos de París, está ocasionando un grave perjuicio a las industrias y propietarios, los cuales han declarado que están dispuestos a cerrar sus establecimientos si el conflicto no se soluciona dentro de unos días.

La situación económica. Salamanca.—La Gaceta Oficial Francesa publica una disposición por la cual se autoriza al ministro de Hacienda para la emisión de un empréstito por valor de tres mil millones de francos.

La botadura del «Pasteur». Salamanca.—Comunican de París que ha sido lanzado al agua un gran crucero denominado «Pasteur».

Este buque es algo más pequeño que el Atlántico a quien viene a sustituir.

Huelga de agricultores. Salamanca.—Los agricultores parisinos se han declarado en huelga, habiendo nombrado para que los arbitraje en sus pretensiones al presidente del Gobierno.

Suscripción pro Aeropuerto. Suma anterior, ptas. 477.230'70. Sres. Don:

Luis Blanco Rivero, 100 pesetas; Manuel Neira Torrado, 50; Ana Turienzo Carro, 5; José Pose Oubiña, 5; Rosa Dacosta Otero, 10; Joaquín Cepa, S. J., 50; Paulino Cortijo, 3; Jesús Raposo Rivadulla, 50; Manuel Labandeira Sanmartín, 0'50;

Hija de J. Casas Chico, 50; José Vázquez Cambón, 5; José Rey Blanco, 15; Manuel García Torres, 5; Manuel Lodeiros Vilas, 2; José Sánchez, 5; Francisco Vázquez Enriquez, 10; Antonio Piñero Rodríguez, 20; Eduardo Ferreiro, 5; Manuel Trillo Escudero, 1; José Jesús García García, 150; Manuel García Diéguez, 50; Valentina Bartolomé, viuda de M. Brandon, 15; Manuel Bravo Valverde, 5; Manuel Miranda Panin, 2; José Pérez López, 20; José Varela Lema, 5; Manuel Coton Vázquez, 25; Juan Canitrot, 2; Viuda de Santos de la Calle, 25; Andrés Guerra Forno, 25; Redención de prestaciones personales; del 24 al 31 de enero de 1938, 3 105.

Suma y sigue, ptas. 480.891'20

Salón Teatro

MAÑANA RONALD COLMAN y LORETTA YOUNG en el formidable cine drama histórico

Clive de la India. La dramática y apasionante epopeya del hombre que dió la India a Inglaterra. EN ESPAÑOL

ALERTA, CINEASTAS! No más películas viejas, ni más temas repetidos; tenéis derecho a paladear una auténtica y flamante novedad 1938. CUANDO LA MUJER CALLA. Un film alegre, original y fastuoso, que sirve para demostrar la calidad máxima de los estudios de la UFA y la selecta programación de los JUEVES DE MODA EN EL PRINCIPAL. CUANDO LA MUJER CALLA se estrenará MAÑANA en el PRINCIPAL sin alteración de precios.

PRIMER ANIVERSARIO CARMEN REFOJO ECHEVERRÍA VIUDA DE OZORES Falleció el 17 de febrero de 1937. El Acto fúnebre que se celebre mañana, 17, a las once, en la Corticea, el novenario de Misas que a las ocho viene celebrándose en dicha parroquia, el que comience el 19 a las siete y media en la iglesia de Sar y las que se celebren el 17 en la de San Agustín serán aplicadas por su eterno descanso. Su hermana Engracia Refojo viuda de Harguindey, sobrinos y demás parientes Suplican y agradecerán a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a alguno de dichos sufragios. Santiago, 16 de febrero de 1938.

Capitol MAÑANA JUEVES DE GRAN MODA Un bellissimo programa a precios Extra-populares CLIVE BROOK y ANN HARDING secundados por Otto Kruger en la sinfonía de humanas emociones que arrebató, conmueve y entusiasma. TODA UNA MUJER A LAS 5 1/4, 7 1/4 y 10 1/2 Sillon: 0'50 Butaca: 0'30 VIERNES: UNA AVEBIA EN LA LINEA Con SPENCER TRACY y JACK OAKIE

LA SEÑORA D.ª Encarnación Comunión Vázquez VIUDA DEL DR. D. RICARDO LÓPEZ COURCELLETTE Ha fallecido en la madrugada de hoy HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Su hija Rosita; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes Ruegan a las personas de su amistad y piadosas se dignen asistir al Funeral de entierro, que por su eterno descanso se celebrará mañana jueves, a las doce, en la iglesia conventual de los PP. Franciscanos, y a la conducción del cadáver al cementerio de Santa María de Conjo, acto que tendrá lugar a las cuatro de la tarde. La familia anticipa muy rendidas gracias. Igual súplica hacen para la asistencia a las MISAS GREGORIANAS que por su eterno descanso darán comienzo mañana jueves a las ocho y media en la capilla de la Comunión (Catedral). Casa mortuoria: RUA DEL VILLAR, 66. (Se despedirá el duelo frente a la capilla del Pilar). Santiago, 16 de febrero de 1938. El Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Maniz ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.